Bibl'Aventura : Rallye biblique pour donner le goût des Écritures.

Organisation.

Bibl'Aventura est un rallye biblique qui a pour objectif de faire goûter la parole de Dieu au cours d'une journée ou d'une après-midi conviviale et intergénérationnelle. Il a été vécu pour la première fois en Forêt de Chabrières, près de Guéret, le 15 septembre 2024.

Le rallye comprend:

- 1. 7 textes pour 7 points de rencontre (ateliers) à répartir en forêt ou autre.
- 2. Un jeu « fil rouge » que les équipes font quand elles ont le temps, entre 2 points de rencontre. Une carte avec un nombre ou un chiffre à trouver est distribuée à chaque point de rencontre après chaque atelier.
- 1. **Les 7 textes** : À chaque point de rencontre, on raconte ou on fait découvrir un livre de la Bible, un Évangile ou des personnages. Nous avons choisi :
- La Genèse
- L'Exode
- Le Deutéronome
- Isaïe et les prophètes
- Saint Marc
- Saint Paul
- Les femmes

Les textes d'introduction aux textes bibliques (proposés en annexe) ont été écrits par notre équipe. Libre à chacun d'en écrire d'autres...

2. **Le jeu fil rouge :** chaque atelier remet une question à chaque groupe : l'équipe doit y répondre par un nombre ou un chiffre. La réponse se trouve dans la Bible : on donne la référence (livre, chapitre et verset).

À la fin de la journée, chaque équipe additionne les nombres trouvés et la réponse est donnée à un animateur. La réponse finale est 73, le nombre de livres dans la Bible.

Déroulement de la journée (exemple de Guéret 2024)

- 11h45 : rassemblement autour d'un pique-nique tiré du sac avec apéritif offert par les organisateurs (cidre et jus de pomme)
- Constitution des équipes en faisant tirer au sort des papiers de couleur. Le nombre d'équipes est prévu, à l'avance. Le nombre de personnes par équipe dépend du nombre de participants à la journée. (Le principe de constitution des groupes est à décider en amont : groupe d'amis... valoriser le 'hasard'...)

- **13h**: introduction et lancement du jeu par un « compagnon d'Emmaüs » (grande cape, chapeau, bâton, sandales...) qui raconte le récit à partir de Luc, 24, 13-32.
- Appel des animateurs de chaque texte biblique : ils sont les « passeurs du Livre » : (Genèse, Exode...)

« Nous avions le cœur tout brulant tandis qu'il nous parlait et nous ouvrait les Écritures... » Voulez-vous savoir ce qu'il nous a dit ?

Il a commencé par la Genèse... la Genèse, où êtes-vous ? ...les personnes qui ont tiré la couleur ou le papier "Genèse" (cf. feuille de route de chaque équipe) rejoint le passeur (animateur 'Genèse') et ainsi de suite pour chaque passeur du Livre. (Cf texte du compagnon d'Emmaüs)

• Quand toutes les équipes ont été appelées, les passeurs rejoignent leur point de rencontre - atelier avec leur première équipe et le voyage dans la Bible peut commencer.

Chaque équipe va de point en point, selon une feuille de route qui leur est remise : il n'y a jamais 2 équipes au même point de rencontre.

Durée de chaque animation 20 mn et 5 mn de déplacement.

Un signal sonore donné par le pèlerin d'Emmaüs (corne de chasse, trompette...) signale le changement d'atelier.

Durée du jeu : 2h30 à 3h. Possibilité de mutualiser 2 livres (Exode et Deutéronome par exemple)

- Vers 16h, à la fin du rallye, tout le monde se rassemble sur le lieu du départ et le Compagnon d'Emmaüs du début reprend l'animation : (Cf le document"4-Final Bibl'aventura")
- 1. Correction du jeu « fil rouge »
- 2. Relecture du parcours : qu'avez-vous gardé dans votre cœur de ce voyage ?
- 3. Rassemblement en cercle : on termine par un geste fort, significatif et un temps de prière pour clôturer le rallye. Ce temps peut être animé par un autre animateur (prêtre accompagnateur par exemple).
- 4. Envoi vers l'Eucharistie par le Compagnon d'Emmaüs avec Luc 24, 28-34 « Il entra pour rester avec eux... Quand ils furent à table, il prit le pain... Messe qui reprend l'ensemble de la journée.
- A 17h15 messe à l'église avec la communauté paroissiale. Ce moment mérite d'être aussi soigneusement préparé que le reste de la journée pour que les participants à la journée perçoivent que c'est un même mouvement et puissent à la fois recueillir ce qui a précédé et en partager quelque chose aux autres chrétiens. Cette Eucharistie n'est pas l'étape 'obligée' de ce dimanche, mais bien l'étape où le Christ est reconnu au pain partagé et nous met en route « aussitôt ».